

## PRESIDENTE LAGOS PIDIÓ A PAÍSES INDUSTRIALIZADOS ESFUERZOS PARA DETENER DAÑOS AL CLIMA GLOBAL

El Mandatario inauguró el Punta Arenas encuentro anual del Programa Internacional de la Biósfera y la Geósfera, evento que reúne a los investigadores más importantes del mundo en materia de cambio climático.

En la ocasión, anunció que el Gobierno enviará un proyecto de ley que prohíba gradualmente la importación de productos que dañen la capa de ozono.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, llamó a los gobernantes del mundo a tomar decisiones que ayuden a prevenir los daños ocasionados por el cambio climático global y el adelgazamiento de la capa de ozono. "En Punta Arenas, con motivo de este congreso, quiero hacer un llamado a los gobernantes de los principales países del mundo, a aquellos que producen buena parte de los gases del efecto invernadero, para que la acción se tome hoy", sostuvo el Mandatario en la ceremonia de inauguración de la reunión anual del Programa Internacional de Geósfera y Biósfera, que se desarrollará esta semana en la capital de la XII región.

Agregó que aún falta bastante para lograr el 55% de apoyo que necesita el Protocolo de Kioto para entrar en plena vigencia e invitó a los países que no lo han suscrito a proponer medidas que ayuden a mitigar el daño global al medio ambiente. "El protocolo de Kioto es fundamental, pero si algunos países no quieren suscribir este protocolo, quiero llamar a esos países a que digan ahora cuáles son las medidas concretas que se quieren adoptar. Porque aquí en Punta Arenas, mientras discuten esas medidas, los efectos se sienten hoy".

En este contexto, sostuvo que en los últimos años el conocimiento sobre el origen del deterioro en la capa de ozono y en el cambio global de clima ha avanzado enormemente. Frente a ello, el problema pasa por la decisión con que se enfrenta el tema. "Hoy es menos un problema de falta de conocimiento que un problema de falta de coraje para atreverse a convertir las ideas en políticas concretas. Por ello quiero pedir a los países industrializados que hagan un esfuerzo concreto de políticas para parar hoy el daño a nuestro clima", afirmó.

El Jefe de Estado, acompañado por su esposa, Luisa Durán, el subsecretario de Economía, Alvaro Díaz, el director de Conicyt, Eric Gales, además del presidente del programa, Guy Bressier, parlamentarios y autoridades regionales, dio la bienvenida a los asistentes a este seminario que congrega a los principales investigadores del mundo en cambio climático, encabezados por el doctor Paul Crutzen, premio Nóbel de Química 1995.

Durante su intervención, el Mandatario dijo que el cambio global es un problema que afecta a todo el planeta y que, frente a este fenómeno, todos deben asumir la cuota de responsabilidad que les corresponde. De este modo, sostuvo que nuestro país ha suscrito los acuerdos más importantes en esta materia, como los protocolos de Montreal y Kioto, así como también ha cumplido con los compromisos adquiridos. "Los problemas ambientales globales se resuelven de una manera global. Si el cambio global es una realidad innegable, el impacto convoca al consenso de todo el planeta para actuar ahora con realismo y decisión. No podemos aceptar impasibles la degradación de nuestro medio ambiente y hoy día es más indispensable que nunca buscar equilibrios", afirmó.

En esta materia, informó que Chile asumió el desafío de eliminar en el mediano plazo la

utilización de gases que dañan la capa de ozono. "Chile ha hecho sus tareas y hemos ido cumpliendo paulatinamente los compromisos adquiridos. El informe país que hicimos en la convención de cambio climático de Johannesburgo da cuenta de ello", sostuvo. Informó, entre otros elementos, que nuestro país ha dado cuenta de cuáles son las emisiones de gases de efecto invernadero que produce y ha identificado todas las opciones de mitigación, así como los impactos de cambio climático en sectores relevantes de nuestro territorio.

Asimismo, adelantó que próximamente se enviará al Parlamento una ley que prohíba la importación de productos que dañen el medioambiente. Explicó, además, que, gracias a medidas aplicadas por el Gobierno, se ha reducido en un 50% el uso de sustancias que dañan la capa de ozono. "Chile ha hecho sus tareas y mediante una ley que enviaremos al parlamento vamos a prohibir en forma gradual las importaciones de sustancias que agotan la capa de ozono. Queremos dar una señal clara como país, contundente al mundo, de que nuestra población quiere que la comunidad internacional perciba que este tema Chile lo ha tomado con realismo y con decisión", sentenció.

Al respecto, añadió que una de las prioridades es la capacitación y la formación de profesionales y científicos en esta área. "Estamos buscando la participación más activa de nuestra comunidad científica en los paneles científicos existentes, como esta reunión".

El Presidente Lagos destacó que este encuentro científico tenga lugar en Punta Arenas, una de las ciudades de nuestro país más afectadas por el adelgazamiento de la capa de ozono y el aumento de la radiación ultravioleta. "El cambio climático es un tema planetario. Nos afecta a todos, y afecta también a aquellos que no causan los cambios que se generan. La gente de Punta Arenas no produce estos gases, pero sufre las consecuencias al igual que todos los países del mundo".

No obstante subrayar que no hay peligro para la población que vive o visita esta ciudad austral, el Jefe de Estado recordó que este fenómeno es de origen humano y que, por lo mismo, la solución pasa por una respuesta humana. "Hemos llegado a un tiempo donde hay hombres y mujeres sufriendo hoy efectos climáticos y cambios ambientales que no fueron originados por esos hombres y mujeres. El origen está lejos y el peligro está cerca para nosotros aquí en Chile", manifestó.

Con la inauguración de este seminario, el Presidente Lagos culminó una gira por las regiones de Aysén y Magallanes, donde visitó los poblados de Caleta Tortel, en la XI región y Puerto Edén, en la XII, dos de las localidades más aisladas del país.